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АННОТАЦИЯ: 

Результаты, проведенного исследования наследования окраски семенной кожуры у 

межвидовых гибридов сои в F1 — F4 F6 [Glycine max (G.  hispida (Moench) Max. × G. soja 

(Glycine ussuriensis Regl et Maack.)]. позволяют сделать заключение о том, что этот 

признак находится под контролем по крайней мере семи пар аллелей основного действия 

(Tt, Rr, Ss, Gg, Gigi, G2g2, Gici), нескольких генов-модификаторов и комплементарных 

генов В1—, В2— , В3 —. В результате генетического анализа выявлено присутствие в 

генотипе культурного вида сои гена-ингибитора, препятствующего в   доминантном 

состоянии проявлению гена черной окраски семенной кожуры. Носителем этого гена, в 

частности, оказался сорт культурной сои Бельцкая 636. 

Обнаружена значимость учета признака окраски семян при отборе форм с 

определенным фенотипом (по общему габитусу) из популяции межвидовых гибридов. 

Окраску семян можно использовать в качестве диагностического признака при отборе 

форм культурного типа из популяции межвидовых гибридов (F4 — F5). 
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INHERITANCE OF SEED COLOUR BY INTERSPECIFIC 

SOYBEAN HYBRID 

 
KOZAK M. F. 

 Astrakhan State Pedagogical Institute 
Тип: статья в журнале - научная статья  Язык: русский 

 Стр. 36-43.. 

Genetic determination of soybean seed-coat colour has been studied by means of analysis 

of the formation process of interspecific hybrids F1 — F6 [Glycine max (G.  hispida (Moench) 

Max. × G. soja (Glycine ussuriensis Regl et Maack.)]. The analysis of splitting in F1— F4 

according to phenotype and genotype is carried out. It is showm that the feature studied is under 

the control of at least seven pairs of genes of primary action. The presence of inhibitor genes in 

cultivated soybeans genotype has been revealed, which prevents the manifestation of dark colour 

seed-coat factor in a dominant state. The significance of considering the seed colour when 

choosing the forms of certain phenotype (according to general habitus) from interspecific hybrid 

populations is found - Beginning with F4, cultivated forms with straight stem were selected from 

hybrids having bronze and light bronze seed colour. 

Keywords: Glycine max, G. soja (G. ussuriensis), germplasm, interspecies hybrid F1 — F6   

inheritance seed colour. 
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